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关丹中华中学事件的本质关丹中华中学事件的本质

关丹中华中学大事记要
（1991年9月至2013年5月）

董总会务与资讯局�
资料与档案组整理

日期 事项

1991年9月29日 ●   彭亨董联会主席陈玉康表明，彭亨董联会准备与华社复办州内
至少一间独中。

1991年10月15日 ●    对彭亨董联会建议复办独中，华团领袖齐声赞好。
1991年12月8日 ●   董总主席胡万铎表示，董总全力支持彭亨董联会争取创办、复

办独中的努力，并做其强烈的后盾。
1992年6月21日 ●   彭亨华人社团联合会全力支持彭亨董联会所倡议在州内复办独

中。
1992年12月6日 ●   彭亨州党团在一项历史性的集会上，发出明确的讯息，占有20

万华裔人口及75间华小的彭亨州，需要复办一间独中。
1995年3月26日 ●   雪隆董联会主席黄仕寿披露，董总已成立了一个“四区申办华

文独中联合工作委员会”，以争取复办雪兰莪加影育华独中、
彭亨华文独中、柔佛昔加末昔华独中及柔佛新山宽柔中学古来
分校。

1995年6月28日 ●   董教总已经拟好一份华教问题备忘录，以便在7月初会见教育
部部长纳吉时提呈给教育部，备忘录包括复办四间华文独立中
学和要求长期拨款给独中。

2009年11月22日 ●   华总会长方天兴表示，华总与彭亨华人社团联合会将与彭亨董
联会或董总配合，采取一切可行的方式及努力，向政府争取在
彭亨州关丹复办一所独中。

2010年1月21日 ●   彭亨董联会及彭亨华人社团联合会正在积极重组“复办关丹独
中联合委员会”，并准备见教育部副部长魏家祥反映问题和意
愿。

2010年7月14日 ●   华总会长方天兴披露，在争取关丹复办独中事件上，最终可能
以其他独中分校的方式，在关丹设立独中。

2010年7月16日 ●   华总会长方天兴说，华总已和雪隆地区的一些独中洽谈，为彭
亨州落实一间新的独中分校计划铺路。

●   董总署理主席邹寿汉披露，吉隆坡中华独中的董事会愿意通过
建立分校的方式，让彭亨州华社重新拥有一间华文独中。

2010年7月19日 ●   吉隆坡中华独中和吉隆坡坤成中学都有意愿参与“复办关丹独
中”，以设立分校方式促成华社共同的愿望。

2010年7月20日 ●   董总主席叶新田表示，吉隆坡中华独中和吉隆坡坤成中学相竞
以设立分校方式复办关丹中华中学，但彭亨华社对“中华”有
特定的情意结，原意是复办关丹中华独中；因此，吉隆坡中华
独中在关丹设分校将列首选。

附录�5：
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2010年7月27日 ●   董总、彭亨董联会及吉隆坡中华独中为“关丹复办独中”举行
一场“相亲会”，并取得初步共识。

2010年7月28日 ●   吉隆坡坤成中学董事会总务吴德芳说，吉隆坡坤成中学愿当吉
隆坡中华独中“候补”，不争办关丹分校。

2010年8月20日 ●   以华总会长方天兴和彭亨董联会主席黄道坚为首的关丹复办独
中工委会，经接纳以复办“中华独中”为名，准备向吉隆坡中
华独中和新山宽柔中学两所独中领导层探讨、交流和“取经”
。

2010年8月26日 ●   华总会长方天兴表示，由华总、彭亨华团领袖及吉隆坡中华独
中联合组成的“关丹复办独中工委会”，将会继续跟进在关丹
建华文独中事宜，包括近期内正式向首相署、首长、教育部等
政府相关部门反映和汇报进展。

2010年9月6日 ●   吉隆坡中华独中已向教育部呈交在彭亨州设立分校的申请，目
前只等待首相纳吉及副首相兼教育部部长慕尤丁的批准。

2011年1月21日 ●   华总会长方天兴会见首相纳吉，以了解关丹独中分校的进展。
2011年7月15日 ●   华总会长方天兴表示，他已经亲自把关丹复办独中的备忘录交

给副首相兼教育部部长慕尤丁。
2011年7月25日 ●   华教元老陈玉康指责董总近年来在争取复办独中的工作上令人

失望，没有负起应有的责任，导致复办独中“胎死腹中”。
2011年7月26日 ●   董总强调，申办关丹独中分校确实遇到一些挫折，但是关丹中

华独中工委员仍在积极争取，因此，董总不解华教元老陈玉康
何以有“胎死腹中”之说。

2011年11月30日 ●   董总主席叶新田指出，董总将在近期再度致函首相纳吉，要求
政府尽速批准增建和复办独中。

2011年12月10日 ●   华总会长方天兴说，华总准备在近期内召集董教总，针对独中
申办分校的课题，探讨新的解决方案。

2012年4月19日 ●   彭亨董联会召开新闻发布会，宣布由董总主催、彭亨董联会主
办，于2012年5月20日举办“520申办关丹华文独中和平请愿集
会”。

2012年4月30日 ●   彭亨董联会发函广邀华团参与“520申办关丹华文独中和平请
愿集会”。

2012年5月16日 ●   董总主席叶新田呼吁彭亨州人民全力支持“520申办关丹华文
独中和平请愿集会”。

●   教总表示全力支持“520申办关丹华文独中和平请愿集会”。
●   彭亨董联会宣布“520申办关丹华文独中和平请愿集会”的地

点从关丹哥罗乐公园移师至关丹市议会第四草场,日期时间不
变，并表示警方和关丹市议会已经批准举行集会。

2012年5月20日 ●   4千人红衣赴会，出席者包括各政党代表。集会者在中午12时 
就陆续抵达，下午3时顺利完成请愿大会。

●   董总主席叶新田在“520申办关丹华文独中和平请愿集会”后
表示，若政府无法在来届大选前批准申办关丹独中，董总不排
除会再度号召举办和平大集会的可能性。
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2012年5月22日 ●   副首相兼教育部部长慕尤丁在新山为大马木材工业局辖下首间
胶合木材展示厅主持开幕后表示，由于受限于教育法令和过去
的决定，使得国内独中数量须维持现状。

●   董总署理主席邹寿汉促请副首相兼教育部部长慕尤丁公开和清
楚说明，在现有教育法令下，哪项条例有限制教育部长批准增
建独中的权力。

2012年5月23日 ●   董总主席叶新田表示，在“1990年国家教育咨询理事会”上讨
论教育法令修订时，并没有任何教育法令条文是指教育部长不
能批准开办独中的，他更进一步指出宽柔古来分校就是在首相
纳吉担任教育部长时批建的。

●   华教元老陈玉康呼吁董总再发动抗议大会。
●   彭亨董联会促副首相兼教育部部长慕尤丁指出有关不能设立独

中的条文，并出示所谓“过去决定”的文件，让大家清楚了解
整个问题。

●   马华署理总会长廖中莱指出，副首相兼教育部部长指示马华跟
进关丹申办独中事件，并表示关丹办独中大门未关。

2012年5月24日 ●   董总主席叶新田针对华教元老陈玉康的呼吁回应，希望马华跟
进关丹申办独中一事会有所进展，若此事停留原地，董总不排
除再发动一场抗议大会。

2012年5月25日 ●   马华署理总会长廖中莱与华总、彭亨中华工商总会和彭亨董联
会代表会面，商讨关丹独中课题。

2012年6月9日 ●   华总会长方天兴日前与马华署理总会长廖中莱会谈，商讨关丹
建独中课题上强调，只要不乖离独中的办学方针，关丹独中是
以复办或是分校形式来进行，华社都能接受。

2012年6月10日 ●   董总召开“2012年度董总会员代表大会”，大会一致通过14项
议案，包括强烈要求政府尽速批准在关丹开办华文独中，并正
视和落实“520申办关丹独中和平大集会”通过的2项决议。

2012年6月12日 ●   董总署理主席邹寿汉公布教育部教育政策研究与策划组主任查
里阿兹在2010年9月3日，代表教育部秘书长签署及致给雪隆尊
孔学校校友会的回函，藉此证明“1995年华教契约”的存在。

2012年6月14日 ●   副首相兼教育部部长慕尤丁在敦拉萨镇国会选区与选民见面会
上明确向媒体道出“不能增加独中数目”共识的前因后果，并
强调政府没必要重新检讨“不能增加独中数目”的共识。

2012年6月15日 ●   董总署理主席邹寿汉强调，董总不会接受任何教育体制被改变
的独中，新增设的独中必须是现有的60所独中拥有的教育体
制。

●   马华总会长蔡细历强调，60年代的“独中可维持现状，但数目
不可增加”的共识是否存在，已不重要；他将在下周公布申办
关丹独中的重要进展。
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2012年6月16 日 ●   副首相兼教育部部长慕尤丁透露，内阁已原则上同意在关丹建
华文独中，同时，指示马华领袖在符合国家政策与教育法令
下，从长计议建校的形式。

●   董总主席叶新田说，董总对与副首相兼教育部部长慕尤丁透露
内阁原则上同意关丹独中建校一事保持谨慎的态度，希望下个
星期可以看到建校的正式批文。

● 华总会长方天兴表示，关丹独中建校初步估计至少要耗费2千
500万令吉。

2012年6月19日 ● 马华总会长蔡细历披露，申办关丹独中的申请书将会获得“快
速”处理，预料可以在两个星期内获得教育部的批准，有关申
请书是“申办独中筹委会”通过吉隆坡中华独中董事会提呈。

2012年6月23日 ● 教育部副部长魏家祥在吉隆坡中华独中举行的一个大马发展有
限公司基金会上说，关丹“新独中模式”的申请人是吉隆坡中
华独中。

2012年6月29日 ● 彭亨董联会主席林锦志说，董联会至今还没有收到批准设立关
丹独中的公函。

2012年7月4日 ● 教育部副部长魏家祥说，关丹独中准证未发是因为副首相兼教
育部部长慕尤丁出国公干而来不及批。 

2012年7月7日 ● 马华总会长蔡细历对关丹独中批文的进展表示不知情，并否认
曾说过两周内复办独中。

2012年7月9日 ● 马华署理总会长廖中莱表示，关丹独中一事目前仍在积极处理
中，并表示马华有信心能在短期内解决此事。

2012年7月18日 ● 副首相兼教育部部长慕尤丁表示，关丹中华独中的申办目前
因“技术性问题”未获解决，故批文未有下文。

● 董总主席叶新田指出，如果关丹申请办独中一事仍无下文，董
总将会采取进一步行动。

2012年7月19日 ● 针对报章报道关丹独中迟迟未获批文，或许跟教育部强制学生
必须报考大马教育文凭考试有关，董总表明坚决反对这项“毫
无诚意，故意刁难及别有用心”的附加条件；董总重申，华社
要的是一所真正的独中，而不要“变种”独中。

● 马华署理总会长廖中莱否认关丹中华独中面对“技术性问题”
的说法，并表示教育部副部长魏家祥已经提呈了报告给副首相
兼教育部部长慕尤丁，而慕尤丁也需要时间过目有关报告。

2012年7月20日 ● 彭亨董联会呼吁教育部尽快并透明化地发出关丹独中批准信，
并表示不会接受教育部以任何附带条件批准关丹复办独中。

2012年7月25日 ● 教育部副部长魏家祥在他的“推特户口”宣布“守得云开见月
明，关丹独中批文已获批，明天正式宣布”。

● 华教元老陈玉康表示，复办关丹独中工委会当初是在各造同意
及达成共识下，才以吉隆坡中华独中分校形式申办，故在关丹
独中课题上，彭亨董联会应该认同及尊重复办关丹独中工委
会。
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2012年7月26日 ● 教育部副部长魏家祥指出，副首相兼教育部部长慕尤丁已经批
准关丹中华独中的开办，批文将在明天发出给提出申请的吉隆
坡中华独中董事会。另外，复办关丹独中工委会执行顾问方天
兴和召集人黄道坚也被通知出席。

● 董总高度赞扬和肯定彭亨董联会的坚定立场，并号召全体华社
全力支持彭亨董联会捍卫华文独中和母语教育的正确立场。

● 复办关丹独中工委会同意，一旦获得关丹独中批准信，将采用
吉隆坡中华独中分校形式，以双轨制为办学模式。

2012年7月27日 ● 教育总监阿都嘉华正式移交批准信给吉隆坡中华独中副董事长
林耀仁。稍后，教育部副部长魏家祥表示，关丹中华独中没有
任何的附带条件，是依照吉隆坡中华独中董事会提呈的申请
书，清楚列明大马教育文凭是学生必修必考的，它是一所全新
的独中。

● 华总会长方天兴指出，关丹中华独中建校金须耗资3千万令吉，
工委会已成立关丹中华中学有限公司，以进行筹备工作。

● 董总主席叶新田呼吁教育部公布关丹独中批文内容，让华社清
楚这所独中的办学模式。

● 复办关丹独中工委会召集人黄道坚指出，“双轨制度”是关丹
家长们所要求的独中办学模式，他相信董总将会尊重关丹华社
的要求。

2012年7月28日 ● 华教元老陈玉康说，彭亨董联会及董总不该对教育部发出的关
丹中华中学批文内容有任何质疑，并表示关丹独中采用双轨制
办学是时代趋势。

● 民政党主席许子根说，民政支持和欢迎关丹申办独中，同时会
协助筹款。

● 支持关丹中华中学建校，彭亨五金工会率先捐出20万。
● 吉隆坡尊孔独中校长潘永强说，独中即使实行双轨制，也“不

等于抹杀新独中存在的意义”。
2012年7月31日 ● 董总发表文告，驳斥被指在关丹独中事上“光说话不做事”的

说法，并揭露当初某些方面提出以3项替代方案取代关丹独中，
董总力抗3改制方案。

● 复办关丹独中工委会召集人黄道坚指出，他会在必要时联同相
关单位，就连日来关丹独中课题与董总之间引发的风波，向外
界作出一个交代。

2012年8月1日 ● 吉隆坡中华独中校长方成和华总会长方天兴表示，关丹独中的
批文一切以申请资料为准；方天兴也提醒董总，无需在批文课
题上争论不休，因为关丹独中绝对不会是一所“变种独中”。

2012年8月2日 ● 董总秘书长傅振荃不认同华总会长方天兴的谈话，因为关丹中
华中学批文被有关方面宣称将成为日后批准任何华文独中申办
的范例，因此董总作为全国性民办教育组织的前线，有责任需
要知道批文的内容和实际情况。
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2012年8月5日 ● 董总主席叶新田表示，在“申办关丹独中”一事中，董总遭到
有心人士刻意边缘化，导致董总自520和平请愿后不再受邀参与
会议，对于申办工作完全不知情。

● 复办关丹独中工委会已和吉隆坡中华独中董事会及校方达成建
校共识，并会在8月7日召开新闻发布会，公布建校计划以及详
细交代一切。

● 彭亨董联会顾问黄道坚因彭亨董联会反对关丹独中实施双轨
制，宣布辞去彭亨董联会顾问和复办关丹独中工委会委员职
务。

2012年8月6日 ● 华教元老陈玉康促请董总反省，以免典当了董总的招牌，失去
华社的支持和信心；针对董总领导人一再发表“变种”独中的
言论，他深表遗憾和痛心。

● 彭亨董联会主席林锦志表示，该会并没有接受顾问黄道坚的辞
呈，并强调将通过理事会会议挽留。

● 黄道坚针对彭亨董联会主席林锦志的挽留表示接受，前提是须
认同复办关丹独中工委会的决定。

2012年8月7日 ● 董总主席叶新田指出，董总虽在关丹复办独中的问题上，在后
阶段被排挤在外，但董总仍非常关注关丹中华中学的进展，并
愿意随时给予协助，他也表示董总从未反对双轨制。 

● 华总会长方天兴宣布，避免节外生枝，原订于8月7日与吉隆坡
中华独中联合召开的新闻发布会取消，无限期展延。

2012年8月8日 ● 董总主席叶新田指出，关丹复办独中的新闻发布会被展延，是
让人无法理解的事情，更会增加华社的疑虑。

● 关丹中华中学的章程将以吉隆坡中华独中为蓝本，有关章程已
交给律师进行研究工作，预计很快会出炉。

2012年8月10日 ● 根据所掌握的资讯，董总有理由相信关丹中华中学不是一所华
文独立中学，因为这所学校采SPM和PMR教科书和以此物色合
格教师。

● 董总印制全本21页《关于关丹申办华文独立中学问题答问录》
小册子，回应大众询问。

● 华总会长方天兴说，董总及复办关丹独中工委会皆为华教效
力，若有任何不了解的事项，可提出询问及坐下来谈，勿隔空
发表言论，徒生误解与疑惑，加深华社疑虑。

● 马来西亚派报同业总会，马来西亚猪肉商总会，马来西亚广告
制作商联合会和马来西亚贩商总会发表声明，声援支持董总坚
持要政府公布复办关丹独中的批文，以及独中董事会拥有绝对
自主权的立场。
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2010年8月11日 ● 董总署理主席邹寿汉说，假设关丹中华中学这所学校,是一所国
民中学的体制，而董总加以支持的话,董总就要承担一个非常严
重的后果，即未来可能演变成现有60所独中的课本，课程也产
生变化；据了解，关丹中华中学其中6个科目须采用国民型中学
的课本及以国文为媒介语。

● 董总主席叶新田指出，董总将尽快以电邮的方式致函教育部，
要求立即公布关丹独中批文的内容。

● 华总会长方天兴表示，董总若要了解关丹独中批文内容，可与
吉隆坡中华独中董事会协调。

2012年8月12日 ● 董总主席叶新田强调，吉隆坡中华独中实行双轨制是由董事会
规定的，要不要参加政府考试，董事会有权决定，但关丹中华
中学董事会有没有这方面的权力？这才有公开批文才可解答疑
问。 

● 吉隆坡中华独中副董事长林耀仁指出，由于关丹独中所获得的
批文是一所全新的独中，中华独中不再是“主人家”，因此是
否公开批文需由复办关丹独中工委会决定。

● 彭亨董联会在议会上决议，接受关丹中华中学采纳由吉隆坡中
华独中主导的双轨办学模式，同时一致挽留黄道坚留任董联会
顾问及复办关丹独中工委会委员。

2012年8月13日 ● 董总署理主席邹寿汉认为，关丹中华中学的批文应由马华公
布，而不是推给复办关丹独中工委会或吉隆坡中华独中董事
会；另外，他也觉得捐款者应先了解新校细节，避免捐款后才
发现是为他人做嫁衣。

2012年8月14日 ● 教育部副部长魏家祥说，是否要公布批文内容将交由复办关丹
独中工委会决定，他希望看到关丹中华中学尽快建起来。

● 华总中委会一致通过支持关丹设立独中的计划，也认同与尊重
关丹独中采用双轨办学模式。

2012年8月15日 ● 董总于8月13日致函副首相兼教育部部长慕尤丁，要求尽快公布
关丹中华中学批文全部内容。

● 复办关丹独中工委会已决定推举方天兴和黄道坚分别出任关丹
中华中学董事会正副董事长。

2012年8月16日 ● 华总会长方天兴预计，关丹中华中学董事会将在2周后（开斋节
后）公布批文内容，他也正式出任关丹中华中学董事长一职。

● 关丹中华中学批文曝光，批文在考试栏目中，只写学生会参
加“中学课程纲要的政府考试”，没有使用“强制学生报考政
府考试”的字眼。

● 董总署理主席邹寿汉指出，按照董总手上拥有的关丹中华中学
申请书，虽然申请表格是“BPS-1”（私营学校）编号,惟内容
阐明的核心课程却与中学综合课程无异（KBSM）。

2012年8月17日 ● 教 育 部 副 部 长 魏 家 祥 证 实 ， 关 丹 中 华 中 学 采 取 双 轨 办 学 模
式 , 吉 隆 坡 中 华 独 中 当 时 申 办 关 丹 独 中 所 填 写 的 申 请 表 格
是“BPS-1”（私营学校）编号。

● 关丹中华中学董事长方天兴说，复办关丹独中工委会认同批文,
并对批文达致共识。
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2012年8月18日 ● 吉隆坡中华独中副董事长林耀仁承认，教育部批准申办的“关
丹中华中学”批文与申请文件内容有出入，目前正在争取纠
正，包括清楚阐明董事会主权,学校名堂,统一考试等等。

● 马华总会长蔡细历说，关丹中华中学的批文应否公开，应该由
吉隆坡中华独中董事会决定，轮不到马华支持或反对；他也一
再申明，两所独中模式“一模一样”。

● 董总质疑教育部批准设立的“关丹中华中学”（新模式独中）
，是政党政治利益交换的衍生品。

2012年8月19日 ● 董总主席叶新田认为，吉隆坡中华独中副董事长林耀仁因关丹
中华中学批文与申请文件有出入，而将批文交给教育部纠正一
事，正好反映了董总过去提出的质疑并非空穴来风。

● 关丹中华中学董事长方天兴表示，关丹中华中学董事会享有自
主权。

2012年8月20日 ● 关丹中华中学董事长方天兴说，教育部批准开办关丹中华中学
的批文与申请书有出入，是因为政府仍未承认统考，因此批文
不能出现“统考”字眼，不过，复办关丹独中工委会将继续向
教育部争取“统考”字眼纳入批文中。

● 吉隆坡中华独中副董事长林耀仁说，批文延迟迄今未公布，是
因吉隆坡中华独中董事会接到批文后，发觉很多不同，因此已
根据实际情况向教育部反映，希望可以获得纠正。

2012年8月21日 ● 吉隆坡中华独中校长方成说，教育部确实开了一个空间让民间
去办一所独中，他认为批文和申请文件须同读。 

● 部落客林放上载关丹中华中学7页长的完整批文，并引发“私营
国中”的争议。

2012年8月22日 ● 关丹中华中学批文内容曝光后，引起关丹华社巨大的回响，并
且一致要求政府尽快修改批文内容，以期达致一所符合关丹华
社要求的华文独中。

● 吉隆坡中华独中董事长童玉锦因在家养病，至今还没有看到批
文；但他透露，他正在安排下周和董总会面交流。

● 彭亨董联会证实，吉隆坡中华中学已致函教育部要求修改关丹
中华中学批文，即厘清教学媒介语，董事部主权及统考3大争议
点。

● 华总会长方天兴坦诚，部落客林放上载的批文，确实是“正
版”批文，吉隆坡中华中学作为申请单位，已致函要求教育部
修改批文内容。他也指出，关丹中华中学的命运是掌握在关丹
华社手中，而非由外界人士来左右。他强调，批文将交回给教
育部纠正，复办关丹独中工委会目前正积极要求教育部在批文
中加入“统考”及“独中”字眼。

● 董总财政林国才表示，现在不是争论及互相攻讦的时候，如何
解决接下来的问题才是重点。

2012年8月23日 ● 董总主席叶新田说，关丹中华中学的命运与全国60所独中息息
相关，绝对不能仅以关丹华社意愿为依归。

● 马华总会长蔡细历坚称，关丹中华中学是一所名副其实的独中,
教育部已根据吉隆坡中华中学提呈的BPS1表格批准申请，惟外
界却继续在鸡蛋里挑骨头。
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● 关丹中华中学董事长方天兴说，华社和复办关丹独中工委会不
会同意华社出钱出力在关丹办国中或国民型中学。

2012年8月24日 ● 多州华校董联会主席担忧,关丹中华中学在政府推向教育改革之
际却“货不对版”建校,或击溃华教严守多年的董事会主权防
线，打开独中改制的缺口,立下不良先例。

● 槟威董联会主席许海明解释，关丹中华中学批文的第7条文限制
独中董事会办校自主权，并讽刺那些指第8条文就足够办理独中
的说法,属于“天方夜谭”。

●  彭亨董联会主席林锦志表示将会在8月26日的董总常务委员会
第8次会议上，向董总汇报关于申办关丹独中及批文事宜。

●  关丹中华中学董事长方天兴表示,尽管面对教育法令条文的限制
和批文衍生的一些争议，复办关丹独中工委会并没有放弃兴建
关丹独中的初衷。

2012年8月26日 ●  彭亨董联会主席林锦志指出，复办关丹独中工委会将在获得修
改的批文后，向彭亨及关丹华社举行交流与汇报会，并在一切
明朗化及获得华社认同后才继续办校。

●  教育总监阿都嘉化表示，已接获复办关丹独中工委会提呈的修
改关丹中华中学批文申请书，并会尽快将修改批文申请书交给
副首相兼教育部部长慕尤丁。

●  董总主席叶新田在董总常务委员会第8次会议后的新闻发布会
表示，教育部副部长魏家祥在去年3月24日在国会下议院声
称，《1961年教育法令》第151条文阐明，华文独中数量需维
持60所原状；所谓的第151条文，事实上并不存在。

2012年8月28日 ● 教育部副部长魏家祥澄清，他在2011年3月24日在国会下议院所
引用的法律条文实际上指的是《1996年教育法令》草案条文第
151条文，但因国会会议错误输入而引起了误会。

● 独大有限公司主席胡万铎说，关丹中华中学若乖离独中思想基
石和特征（董事会完整自主权；华语为主要教学媒介语，列马
来文、华文、英文为必修科；统考为主，其他考试为辅；传承
中华文化），就不能成为独中。

2012年8月29日 ● 吉隆坡中华独中董事长童玉锦指出，中华独中董事会已经致函
教育部，要求在关丹中华中学批文中注明，以在学校推行独中
统一考试及主要教学媒介语为华文。

● 关丹中华中学署理董事长黄道坚说，他固然对批文内容感到不
满意，但是目前也只能开始着手进行建校。

2012年8月30日 ● 华教元老陈玉康认为，只要不乖离独中办校大原则，华社应“
一边争取、一边办校”，而不受一些细则束缚。

2012年8月31日 ● 首相纳吉保证，政府允许关丹中华中学的学生参加独中统考。
2012年9月1日 ● 教育部官员表示，关丹中华中学是一所独中，尽管批文中没有

注明统考，但不意味着该校就不能推行统考。
2012年9月4日 ● 教育部副部长魏家祥说，不管教育部是否针对吉隆坡中华独中

董事会致函说明批文第8条文一事做出回应，都不会影响教育部
允许关丹中华中学开办统考课程的决定。

Guan Zhong 2.indd   131 28/06/2013   04:40:36 PM

董
总
 D
on
g 
Zo
ng



132
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2012年9月6日 ● 马来西亚七大乡团协调委员会认为，华社应同舟共济，向政府
提出对关丹复办独中的坚决立场，以免分而治之。

2012年9月7日 ● 华总，复办关丹独中工委会，吉隆坡中华独中董事会和董总交
流，无法就厘清关丹中华中学批文一事达成共识，董总更表明
必须在厘清关丹中华中学是华文独中后，才会在办校事宜，提
供协助与支持。

2012年9月8日 ● 马青将展开“为关丹中华中学筹款，全马走透透”之行，目标
至少100万令吉建校基金。

2012年9月9日 ● 董总主席叶新田认为，不理批文内容而把关丹独中兴建起来的
做法冒险。

2012年9月10日 ● 关丹华团联合会会长周良代表理事会发表声明，支持复办关丹
独中工委会委员，同时也会配合工委会的步伐，把关丹中华中
学建立起来。

2012年9月11日 ● 华教元老陈玉康呼吁华社须把握契机建立关丹中华中学，不要
自我设限错失机会。

2012年9月14日 ● 董总发表文告说，从关丹中华中学事件来看，我国华文独中发
展与建设，再一次成为国阵统治集团内部成员党之间政治利益
交换的筹码。

● 森美兰广西会馆会长吕海庭宣布，该会馆会在关丹中华中学处
理好细则问题后，移交1万令吉建校金给该校。

● 关丹中华中学董事长方天兴说，工委会将分别在9月17和19日举
行两项华团汇报会。

2012年9月16日 ● 关丹中华中学董事长方天兴说，尽管华总和董总在一些课题上
的看法或做法不尽相同，但华总肯定非常尊重董总，也肯定会
继续与董总配合。

2012年9月18日 ● 关丹中华中学署理董事长黄道坚在汇报会上表示，对关丹中华
中学持不同意见的人，可慢慢观察关丹中华中学日后的办学模
式，是否乖离独中模式。

2012年9月20日 ● 林连玉基金副主席吴建成在“关丹独中进度”汇报会上说，当
年新纪元学院在申办时所取得的批文，教学媒介语也注明英文
和国文，同样没有中文，但新纪元学院中文教学却没受阻。

● 教育部副部长魏家祥促关丹中华中学尽快提呈开课建议书，一
旦该校正式开课，所有疑惑将获得解答。

2012年9月21日 ● 关丹中华中学董事会已经正式向教育部注册，董事会也将于
2013年6月招生，并计划于2014年开课。

● 教育部副部长魏家祥在巡视关丹中华中学校地后说，如果关丹
中华中学提前开课，他会全力配合。

2012年9月22日 ● 董总署理主席邹寿汉说，若关丹中华中学坚持以教育部发出
的批文作为建校基础，董总不能承认和接纳它是一所“华文独
中”，也不要能让该校学生报考统考，以免对国内60所独中造
成无法估计的伤害。

● 关丹中华中学董事长方天兴说，董总应该先给关丹中华中学一
个肯定，即让这所学校的学生参与统考，以确定及证明它是一
所独中。
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● 教育部副部长魏家祥指出，关丹中华中学的批文有许多空间，
足以让董事会就教学媒介语及考试等办学事项自由发挥。他也
指出，独中可编制本身的教学纲要，但绝不能借用政府KBSM课
程纲要的名义，自行编制另一套课程，因为这是犯法的。

2012年9月23日 ● 董总署理主席邹寿汉说，一旦董总允许关丹中华中学学生考统
考，教育部就有理论基础和立足点，指既然采纳中学综合课程
（KBSM）的学校参与统考，那么国内60所独中也应该改制为“
独立国中”。

● 针对林连玉基金副主席吴建成发表新纪元学院在申办时所取得
的批文，教学媒介语是英文和国文，董总署理主席邹寿汉说，
新院与独中层次不同，不能狭隘看待媒介语问题，高教层次没
强制用母语教学。

● 马华署理总会长廖中莱表示，他将在内阁确保关丹中华中学肯
定是以吉隆坡中华独中的模式办校，学生可以报考统考。

● 马华总会长蔡细历说，董总不允许关丹中华中学学生报考统
考，这是董总鸡蛋里挑骨头。

● 针对批文一事，马青教育局主任张盛文质问，为何当年董总可
以接受没有注明中文作为媒介语的新纪元学院批文，而今天却
拒绝关丹中华中学批文，并斥董总主席叶新田和董总署理主席
邹寿汉把统考当私产。

2012年9月24日 ● 董总主席叶新田出示各新闻剪报，以佐证统考是属于独中的内
部考试，因此，只有独中生才可以报考这项考试。

● 华教元老陈玉康促请董总署理主席邹寿汉停止破坏关丹中华中
学的建校工作，并希望邹氏反省。

2012年9月25日 ● 昔加末复办独中委员会主席李儒森指出，华社不能饮鸩止渴办
独中，并呼吁关丹中华中学董事会要求首相批改批文。

● 华教元老陈玉康促请马华领袖不要利用“关丹独中”课题捞取
政治资本，企图以此攻击政敌为国阵不公平教育政策开脱。

● 针对关丹中华中学是否可报考统考一事，董教总全国华文独中
工委会委员看法各异，当中有13名委员认为，须确保关丹中华
中学是所独中后，才可批准报考统考。

2012年9月29日 ● 关丹中华中学中学董事长方天兴针对副首相兼教育部部长慕尤
丁表明，关丹中华中学除了可教导中学标准课程纲要（KBSM）
，也能应考校方所定下的其他考试发表声明表示欢迎。

2012年10月3日 ● 关丹中华中学董事长方天兴表示，复办关丹独中工委会将在近
期内成立建委会，以商讨建校计划，初步落实关丹中华中学首
阶段硬体计划。

2012年10月4日 ● 关丹中华中学董事长方天兴透露，关丹中华中学董事会于10月
5日正式成立，虽然仍未接获教育部正式回函，不过工委会仍
是边厘清边筹办与发展学校。他也指出，希望董总可以尽快允
许关丹中华中学的学生报考统考，以让他们可以在明年正式招
生。
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关丹中华中学事件的本质

2012年10月7日 ● 首相纳吉出席彭亨华人社团联合会庆27周年晚宴及宣誓就职仪
式上首次公开厘清关丹中华中学批文是采双轨制，即政府也同
意关丹中华中学的学生考统考，同时，“教育动力”公益金将
拨出200万令吉作为建校经费。

● 关丹中华中学董事长方天兴强调，政府所发出的关丹中华中学
批文内容，足以让华社拥有兴建和发展一所独中的空间。他也
说，在政府已经提前批准关丹中华中学可以报考政府考试的同
时，华社并没有任何理由让关丹中华中学的学生失去参与统考
的机会。

2012年10月8日 ● 董总秘书长傅振荃说，教育部应发出全新批文，清楚说明关丹
中华中学与现有60所独中一样，是一所董事会拥有自主权的华
文独中。

● 关丹中华中学董事长方天兴表示，虽然首相纳吉宣布“教育动
力”公益金将拨出200万令吉作为建校经费，惟该校的建校基金
预计将耗费3千万令吉，为此，复办关丹独中工委会将会尽快展
开筹款的行动。

2012年10月9日 ● 关丹中华中学董事长方天兴说，首相纳吉在出席彭亨华人社团
联合会庆27周年晚宴及宣誓就职仪式上厘清关丹中华中学批文
是采双轨制，华社无需再感到忧虑。他也说，虽然厘清批文已
提交教育部但还没获得回应，不过，从首相纳吉及副首相兼教
育部长慕尤丁的表态，就已认同关丹中华中学是一所独中。

● 执业律师陈思源发表文告表示，我国是个遵循法治的民主国
家，一切官方、私人、以及官与民之间的活动与契约，都以法
律为依归，因此教育部必须发出厘清关丹中华中学是以华文为
媒介语的新批文，才能令华社真正安心。

2012年10月10日 ● 董总发表文告，促申办关丹独中工委会抓紧契机要求首相指示
教育部修正关丹中华中学批文，以符合华文独立中学体制，落
实在关丹开办一所华文独立中学。

2012年10月13日 ● 吉隆坡中华独中副董事长林耀仁说，关丹中华中学目前最重要
的事，是能根据董总所要求的标准办校，包括根据董总所要求
的水平和课本，相信届时董总会批准关丹中华中学的学生报考
统考。

2012年10月17日 ● 首相纳吉在上Melody FM电台节目《波士早晨》接受访问时指
出，关丹中华中学的学生必须报考大马教育文凭（SPM）考
试，也可选择是否报考统考，他形容这是一个“有创意”的解
决方案，也是一个双赢的局面。

● 复办关丹独中工委会执行顾问方天兴针对首相纳吉指出关丹
中华中学的双赢方案表示，首相再度重申关丹中华中学是双轨
制，证明该校是一所名正言顺的独中。

● 民主行动党副宣传秘书张念群指出，全国独中生都必须报考统
考，可以选择是否参与政府考试，然而，首相纳吉对于关丹中
华中学的所谓“双赢方案”，却是反其道而行。
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● 马华署理总会长廖中莱表示，首相纳吉指“关丹中华中学学生
必须参加政府考试，允许考统考”的言论并不具有强制元素，
因批文内容没阐明其强制性。他认为首相所指的应该只是国语
考试。

2012年10月18日 ● 董总针对关丹中华中学课题致首相纳吉一封公开信，建议首相
指示教育部明确列明关丹中华中学董事会拥有办学的自主权，
如此才能让该校董事会依据学生的学习需要和能力，决定让学
生报考大马教育文凭与否，而非强制规定学生报考大马教育文
凭考试作为允许该校开办的批准条件。

2012年10月19日 ● 教育部副部长魏家祥强调，关丹中华中学董事会拥有决定办
学模式的自主权，至于该校学生能否不报考大马教育文凭考试
（SPM）问题，并不符合吉隆坡中华独中的办学精神，因为吉
隆坡中华中学强制学生报考SPM考试。

2012年10月20日 ● 马青第48届大会通过16项提案，其中包括全力支持设立关丹中
华中学，其各级组织将协助筹款建校基金，目标为100万令吉，
同时也吁请华社正面看待关丹中华中学并给予全力支持。

2012年10月21日 ● 董总署理主席邹寿汉认为，教育部应把首相的口头承诺纳入关
丹中华中学批文，以实际体现这些承诺。

2012年10月22日 ● 关丹中华中学董事长方天兴表示，随着拿到关丹中华中学批
文，成立了13年的“复办关丹独中工委会”于10月22日正式解
散，并以关丹中华中学董事会取代。

2012年10月23日 ● 关丹中华中学董事会议决，该校将严格遵守华文独中的“三三
学制”教学方式，强制规定学生报考初中及高中统考，鼓励但
不强迫学生参与政府考试，行政与教学皆以华文为媒介语，但
重视国文与英文。

2012年10月24日 ● 马华署理总会长廖中莱说，关丹中华中学采用双轨制办学，除
了统考，学生也必须考大马教育文凭（SPM），这对华裔子弟
利多于弊，日后将有更好的出路。

2012年10月25日 ● 董总发表文告，只要关丹中华中学董事会坚持和贯彻“三年初
中、三年高中”制度，以华文为媒介语，学生必须参加独中统
考，也被鼓励参加政府考试，到时其学生要报考独中统考应该
没有问题。

2012年10月26日 ● 关丹中华中学董事长方天兴对董总给予关中的肯定表示欢迎和
感激，并强调董事会在整个办校过程中，肯定将与董总紧密配
合。

2012年10月27日 ● 董总主席叶新田促关丹中华中学董事会尽快把“行政与教学皆
以华文为媒介语，学生必须参加独中统考及被鼓励参加政府考
试”的议决通知教育部，以纠正关丹中华中学的批文，他也强
调，董总仅是支持关丹中华中学董事会的议决，并不代表支持
一切，因为该议决并未真正落实。

● 彭亨董联会主席林锦志表示，彭亨董联会保送生计划2013年将
暂搁一年，以筹备关丹中华中学2014年的召生。他也指出，一
旦关丹中华中学于2014年正式开课，自1992年开始推行的独中
保送生计划将暂停。

Guan Zhong 2.indd   135 28/06/2013   04:40:36 PM

董
总
 D
on
g 
Zo
ng



136

关丹中华中学事件的本质

● 关丹中华中学署理董事长黄道坚指出，该校将于2013年6月开始
招生，2014年正式开课，目标是开4班初中一班，第一年学生人
数为160人，教师人数9至10人。

● 彭亨州务大巨安南耶谷宣布，彭亨州政府拨款5万令吉予关丹中
华中学，以示州政府支持关丹建独中。

● 马来西亚龙冈亲义会总会长刘水钦指出，关丹中华中学不是
一个契机，而是一个危机，华文独中若以马来媒介语的模式办
学，对华教是最大危机。他也指出，华教领袖若以社团名义发
言，应站在民族和华教的立场发言，不应支持对华社不利的措
施。

2012年10月28日 ● 关丹中华中学董事会与12个社团召开关丹中华中学汇报会。关
中董事会在汇报会上强调，政府批准关丹中华中学模式仅适用
于关丹中华中学，不应成为国内其他争取独中申办者的先例。

● 关丹中华中学董事长方天兴说，关中董事会将在近期内与董总
进行交流，希望一起协助把关丹中华中学建立起来。

2012年10月30日 ● 董总主席叶新田指出，董总愿意与关丹中华中学董事会交流，
但该校必须厘清作为真正独中的身份。

2012年11月1日 ● 关丹中华中学正式接获“教育动力”公益金发出的200万令吉拨
款。

2012年11月7日 ● 吉隆坡暨雪兰莪中华大会堂会长陈友信认为，关丹中华中学应
以统考为主，然后才再考虑报考其他考试，因此呼吁政府应修
改批文内容，以顺民意。

2012年11月22日 ● 副首相兼教育部部长慕尤丁透过书面回应马华班登区国会议员
翁诗杰提问有关独中的情况指出，国内60所华文独中的教学
纲要和考试制度与国家课程纲要不符合，因此不再开放申办独
中。较后，教育部傍晚向媒体发布更新版本的答案，并说明在
《1996年教育法令》第151条文下，华文独中将会维持现状。

● 董总署理主席邹寿汉指出，副首相兼教育部部长慕尤丁表明，
华文独中不增加数量，是当年的共识，倘若独中要继续提升，
就要改制成国民型中学。关丹中华中学是采用5年制的政府综合
课程（KBSM），而华文独中则实行“三三学制”，两种制度都
无法并存，所以关丹中华中学并不能算是真正独中。

2012年11月28日 ● 华总会长方天兴表示，副首相兼教育部部长慕尤丁向华总、教
总与全国校长职工会表明，关丹中华中学是一所可以报考政府
考试以外考试，包括统考在内。

2012年12月1日 ● 华教元老陈玉康促请关丹中华中学董事会加紧争取教育部修改
关丹中华中学批文内容，以安民心。

2012年12月2日 ● 华总会长方天兴表示，华总将寻求副首相兼教育部部长慕尤
丁，全力协助解决修改关丹中华中学批文事宜。

2012年12月20日 ● 关丹中华中学董事长方天兴说，关丹中华中学目前已筹获约450
万令吉，反应令人鼓舞。他也说，筹获的每一分钱，绝对不会
用在“兴建一所国中”的用途上。

2012年12月22日 ●  华教元老陈玉康指马华高调捐款给关中，却未详尽交代修改批
文事，有转移华社视线之嫌。
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2012年12月26日 ● 林连玉基金发表文告指出，为了平息社会对于关丹中华中学的
舆论及使筹款活动更加顺畅，马华有责任向华社交代争取修改
批文的最新进展，并确保政府在最短时间内发出符合民意的批
文。

2012年12月28日 ● 关丹中华中学董事长方天兴说，关丹中华中学董事会正探讨在
必要时进一步扩大阵容，希望能够有更多热心华教的领袖和工
作者，共同为这项民族事业作出努力和贡献。 

2012年12月30日 ● 教育部副部长魏家祥透露，教育部教育机构与教师注册官莫哈
末苏比里于2012年12月11日回函吉隆坡中华独中董事长童玉
锦，表明私人教育组接受他要求增添附加资料的知会，即关丹
中华中学是一所考统考、以华语为教学媒介语、行政语言为国
语及华语的中学，以让关丹中华中学的批文趋完整。

● 董总署理主席邹寿汉指出，关丹中华中学的学生是否可以考统
考，还需视官方批函是否明文保证该校具独中地位，而不是高
官三言两语的保证。

● 董总发表文告，呼吁教育部副部长魏家祥不要蓄意曲解教育部
的回函用词及含义，企图误导华社以为“关丹中华中学”已获
得当局的批准，以华文教学及可以考独中统考。其实教育部的
简短回函，仅说“教育部知悉童玉锦为中华中学的批准，提呈
补充资料”而已，可是魏家祥竟诠释为教育部“已接受关丹中
华中学以华文教学及可考统考”，实有夸大其词及误导欺骗之
嫌。

2013年1月1日 ● 董总主席叶新田重申，关丹中华中学需获得教育部正式批准才
能获考统考。

2013年1月11日 ● 关丹中华中学董事代表赴台湾考察慈济学校，关丹中华中学董
事长方天兴表示，关丹中华中学校舍将以慈济中学的“人文”
概念为建筑蓝本。

2013年1月20日 ● 关丹中华中学董事会在新闻发布会上宣布，2月1日起由詹耀辉
担任该校的首任校长。

2013年2月2日 ● 关丹中华中学董事长方天兴接受《星洲日报》专访时表示，关
丹中华中学董事会将站稳立场贯彻独中办学方针，并严格遵从
吉隆坡中华独中的双轨制办学模式，包括董事会拥有绝对的主
权。

2013年2月18日 ● 关丹中华中学校长詹耀辉与联课主任陈杰明正式到吉隆坡中华
独中进行为期三个月的考察和实习，为筹办关丹中华中学做好
各方面准备。

2013年3月4日 ● 关丹中华中学校长詹耀辉表示，该校将在2014年开课，首个阶
段预算录取200多名初中一新生。

2013年3月7日 ● 关丹中华中学董事长方天兴表示，关丹筹款晚宴“龙情厚意献
关中”义演于3月23日举行，届时将邀请国际巨星成龙主持拍卖
仪式及献唱一曲。
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关丹中华中学事件的本质

2013年3月13日 ● 以华总为首的华团和华教领袖与副首相兼教育部部长慕尤丁针
对教育课题进行聚餐交流。华总会长方天兴指出，慕尤丁说基
于关丹中华中学办校还在进行中，当局将看关中未来发展及表
现，如果“关中模式”行得通，未来会加以考虑其他州增建独
中的申请。方天兴认为，慕尤丁的谈话进一步肯定关中是以双
轨制形式办校，学生肯定会报考统考和大马教育文凭（SPM）
考试，而关中的建设也会依据批文内容进行。

2013年3月15日 ● 董总发表文告，认为华总会长方天兴于3月13日向报界发表的有
关关丹中华中学的言论，已经危害到华文教育的生存与发展，
重蹈了上世纪60年代华文中学改制的老路。董总严厉指责这种
危害华文教育的行为。

2013年3月16日 ● 关丹中华中学董事长方天兴发表文告表明，关丹中华中学的
办学方针肯定采取吉隆坡中华独中的教学模式，采用华文独中
的“三三学制”，各界不应质疑关丹中华中学的办学方针与董
事会的立场和决心。

2013年3月17日 ● 彭亨董联会主席林锦志希望，彭亨董联会能成为董总与关丹中
华中学董事会的协商桥梁，针对关丹中华中学课题寻求共识及
解决方案。

2013年3月20日 ● 柔佛董联会发表文告指出，关丹中华中学被称为关丹中华独中
是不正确的，教育部发出的批文，严重违反华文独中的母语教
育办学，华社绝对不能接受这种会导致华文独中教育变质的“
关中模式”，并促请各华团反对教育部以“关中模式”作为处
理各地区增建独中的依据和先例。

2013年3月21日 ● 新山小贩商公会总务许炳正、大马龙冈亲总会会长刘水钦和马
来西亚猪肉商总会会长吴春水召开新闻发布会，吁请关丹中华
中学董事长方天兴，确保该校修改后的批文内容公布后才筹款
与招生。

● 霹雳董联会、霹雳育才独中、霹雳华教工作者联合会等组织在
霹雳育才校友会会所举行记者会，发出两项联合文告，除了谴
责关丹中华中学董事长方天兴为关中这“变种独中”发动筹款
运动之外，也呼吁政府在大选之前承认独中统考。

2013年3月22日 ● 行动党彭亨州秘书锺绍安出示2012年12月彭亨州务大臣安南耶
谷的州议会书面答案，声称关丹中华中学不是一所独中，而是
一所根据教育部课程纲要（KBSM）设立，以国语作为教学媒介
语的私人中学。然而，彭亨州务大臣安南耶谷向《南洋商报》
指出，锺绍安出示的“书面答案”其实是教育部发出独中批文
之前的版本，他重申，关丹中华中学确实是一所华文独立中
学。

2013年3月23日 ● 关丹中华中学董事会主办的“龙情厚意献关中”义演活动，在
关丹马慕体育馆举行，吸引约2万人出席，并筹获1千300万，超
越大会所设定的目标。首相纳吉强调，关丹中华中学将采用双
轨制教学，学生同时报考统考及政府文凭考试，教师将以华语
作为教学媒介语，学生也会同时学习国民教育制度的课程。
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关丹中华中学事件的本质

2013年3月25日 ● 董总针对关丹中华中学的本质问题，以及诸多政府高官在不同
的场合前后发出各种相互矛盾的言论发表文告，要求教育部即
刻修改与纠正关丹中华中学批文，以正视听。

2013年3月31日 ● 关丹中华中学董事长方天兴表示，该校2014年正式开课，教学
方针是依照吉隆坡中华独中双轨制模式，希望董总配合自动提
供统考教科书给关中。董总主席叶新田则表示，他会为华教利
益为依归，考虑是否提供课本或统考予关丹中华中学。

2013年4月21日 ● 雪隆董联会举行2013年会员代表大会暨第30届（2013-2017）执
行委员会选举，逾200名代表出席，会上一致通过6项提案，包
括促请政府即刻宣布全面无条件承认统考文凭。同时与会者一
致发表2项呼吁，包括呼吁董总在关丹中华中学批文获得教育部
修改前，不批准其报考统考，并同时要求吉隆坡中华独中董事
会跟关丹中华中学撇清关系。

2013年4月22日 ● 彭亨董联会主席林锦志表示，董总应该向有关当局争取关丹中
华中学的权益，而不要再借报考统考在报章发表对关丹中华中
学的负面新闻，这将不利于关中的发展。

2013年4月25日 ● 董总针对首相政治秘书王乃志的专访报道，关于“关丹中华中
学”课题的谈话，与事实有很大出入发表文告，以视正听，并
呼吁教育部应修正关丹中华中学批文，明确关丹中华中学实施
华文独中体制，采用华文独中统一课程，以华文为主要教学媒
介语和行政语文，学生必须参加华文独中统考。

● 首相纳吉在关丹华团举办的“首相与华社交流晚宴”上宣布，
政府原则上同意，所有捐予关丹中华中学的款项豁免所得税。
他也强调，关丹中华中学可以考统考与大马教育文凭考试。

2013年4月26日 ● 董总发表文告指出，首相纳吉于4月25日表示内阁早已通过承认
关丹中华中学是一所其学生能报考统考的中学的谈话含糊其辞
及模糊焦点，回避修正关丹中华中学批文的关键问题。董总重
申，首相纳吉应指示教育部即刻修正关丹中华中学批文。

2013年4月27日 ● 华教元老陈玉康呼吁董总向政府施压促请当局修正关丹中华中
学批文，同时监督与指导关丹中华中学，以确保共办学模式符
合董总路线，而不是落井下石，势要将关丹中华中学毁灭。

2013年5月15日 ● 董总主席叶新田表示，董总坚持关丹中华中学非一所真正的独
中，并要求该校董事会继续争取修改批文，让关丹中华中学名
正言顺成为关丹中华独中。

2013年5月16日 ● 华教元老陈玉康发表文告指出，董总一再打压及誓要摧毁关丹
中华中学的做法，让他感到遗憾，并指董总目前所作所为，比
起政府对付华教的做法更具有杀伤大。

2013年5月17日 ● 关丹中华中学校长詹耀辉及副校长蔡若峰发表“关中告社会人
士书”8点声明，除反驳董总主席叶新田及署理主席邹寿汉对关
丹中华中学的立场看法外，也建议董总与该校董事会交流，以
厘清关中究竟是否是一所“变种”独中等诸项问题。

● 董总署理主席邹寿汉重申，基于统考只开放给国内60所华文独
中报考，因此不会批准让关丹中华中学报考统考。
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关丹中华中学事件的本质

2013年5月18日 ● 董总发表文告，针对关丹中华中学校长詹耀辉在5月17日新闻发
布会上的谈话主要内容，认为他对独中统考的历史及其实质缺
乏了解而随意发言，误导公众；同时他也不了解董总对教育部
批文的批判性立场。

2013年5月19日 ● 关丹中华中学董事长方天兴表示，虽然关丹中华中学发展主权
是在关中董事会，但华社教育事业，尤其是在批文环节上，不
应只交由董事会去单一全权向教育部争取，董总理应更主动与
紧密的协助关中，绐予一切必要支援、配合以及更务实的实际
行动，包括向通过各个不同的管道向政府陈情力争，才是上
策。他也表明，希望董总先让关中学生报考统考，让关中和彭
亨华社与家长安心，再通过全体华社和董总的力量一起把“关
中有统考”变成事实，才是上上之策。

● 董总主席叶新田说，若关丹中华中学董事会致函邀请会面商讨
修改批文事宜，董总乐意与之详谈，希望达成共识。

2013年5月20日 ● 董总发表文告，严正声明关丹中华中学董事长方天兴提出要董
总“先表明让关丹中华中学学生可以考独中统考，然后才去争
取修改该校原批文”的先决条件，是一种不负责任和欺骗的行
为。无论如何，董总表示愿意协助关中董事部向教育部争取修
改批文，并欢迎关中董事部提出纠正批文的建议。

2013年5月21日  ● 关丹中华中学董事长方天兴发表文告强调，关丹中华中学决定
采取“边做边争取”双管齐下方式，希望能够获得董总和华社
认同与配合，即一边共同争取修改批文，另一边建校与招生，
并根据董总的独教学方针办学。

2013年5月22日 ● 董总署理主席邹寿汉发表文告，劝告关丹中华中学董事长方天
兴，切勿利用独中统考来掩饰该校属于“私立马来文中学”的
事实和实质，这反映他在“自欺欺人”。

● 董总针对华教元老陈玉康错误地指责董总主席叶新田有关新纪
元学院升格问题的谈话发表文告，并指出陈玉康同时把前高教
部对新纪元学院升格批文与教育部关丹中华中学批文混为一
谈， 企图鱼目混珠，误导舆论。

2013年5月23日 ● 董总在董教总教育中心举行“全国华教工作者座谈会”，共
有60多名全国华教工作者参与，达成6点共识，包括由董总主
催，彭亨州华校董联会主办，在近期内于关丹召开关于“关丹
中华中学争议大型汇报会”，让人民群众清楚地了解该校的“
本质”、“统考作为内部考试的限制”以及关中所带来的危
机，以及依据2012年5月20日关丹申办华文独中和平请愿大集会
的“520决议”，重新启动在彭亨州争取设立一所华文独中的要
求。

（综合整理自各大报章的新闻报导）
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关丹中华中学事件的本质

附录�6：�2013年6月4日光明日报剪报。
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关丹中华中学事件的本质

附录�7：�2013年6月4日当今大马新闻报导。
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关丹中华中学事件的本质

附录�8：董总署理主席邹寿汉发表《新吴三桂引“青”兵入关》
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关丹中华中学事件的本质

附录�9：董总署理主席邹寿汉发表《滚水煮青蛙》
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